

Q'hubo recorrió el muelle para conocer cómo está de turismo.

# Acá somos mucho más que petróleo

ARNULFO DELGADO  
Barrancabermeja

Con cada amanecer el sol arroja a un municipio repleto de paisajes, lugares y buena sazón que han deleitado los sentidos de propios y extraños. Sin embargo, los barranqueños sienten que todas las maravillas que tiene para ofrecer esta calurosa tierra no se han explotado como se debería; muchos creen que lo único que sobresale es la refinería, 'motor' energético del país.

Fabián Pinto, 'El Rolo', a pesar de no haber estudiado en una universidad ningún

**LA CIFRA**

**\$10mil**  
Es el costo de disfrutar de un paseo por el Río Magdalena.

tema relacionado con turismo, a la hora de oficializarse de guía da cátedra sobre cómo se debería hacer ese trabajo. Será por sus años o su carisma, vaya uno a saber, pero lo que sí es seguro es que sus esfuerzos por promover ese renglón en la

región ha dado algunos frutos.

"El cliente llega y se le da un recorrido por el río para que pueda tomar sus fotos y disfrutar de la tranquilidad. El recorrido empieza aquí y vamos hasta la punta de la isla, luego aguas abajo hasta un símbolo de la región como el Puente Guillermo Gaviria Correa, que une a los departamentos de Santander y Antioquia.

"Luego les muestro la Armada Nacional y de ahí nos regresamos hasta el muelle. La gente se divierte mucho durante el recorrido que dura



Decenas de personas se reúnen para contemplar los atardeceres del río. / FOTO: ARNULFO DELGADO

aproximadamente 40 minutos y solo cuesta 10 mil pesitos".

Otra de las cosas que sirve como imán de turistas en el muelle es la gastronomía, pues allí según muchos visitantes "se vende el mejor pescado del país".

De los 75 años que tiene María Antonia Barrios, 30 los ha dedicado a la venta de pescado en el muelle y hasta de Chile han llegado a entrevistarla por los manjares que con sus manos es capaz de preparar.

"Acá vendemos pescado de todo tipo y de todas las formas: frito sudado, sancocho, en salsa, cazuelas, aquí en el Buen Gusto tenemos de todo.

"Mucha gente llega de afuera, de Bogotá,

Bucaramanga, Medellín, de todas partes.

"Una vez llegaron a Barrancabermeja señores de lejos que viajaron mucho solo probar el pescado de aquí".

Los dotes de la cocina los aprendió de su madre cuando apenas era una adolescente, sin embargo aún asiste a clases de culinaria para perfeccionar los sabores que solo aquí en el muelle se pueden paladear.

Ahora, tras su avanzada edad y con las energías disminuidas un poco, las encargadas de seguir con la tradición son sus hijas quienes heredaron la buena sazón de esa cocina.

Por esa razón, el día en que no esté Doña María, ellas serán las encargadas de

**"Hay que promover mucho más el turismo por los paisajes hermosos que tenemos en Barrancabermeja".**

MARIO PIÑATES  
Barranqueño



seguir promoviendo el turismo gastronómico en un municipio que ha demostrado que es mucho más que petróleo.

**"En el muelle se ve bastante el turismo, pero creo que se podría hacer algo más en la región".**

ÉDGAR RANGEL  
Barranqueño



## Las calles se empiezan a ver mucho mejores

Los trabajadores del Plan de Empleo Social, PES, llegaron hasta al sector de El Retén y Los Laureles en el corregimiento El Centro para continuar con su misión de embellecer a Barrancabermeja mediante la limpieza de las zonas que se encontraban con mayores índices de contaminación. De esta manera el puerto se empieza a ver más limpio y agradable a la vista.



## Avanzó el congreso de la Unipaz

Liderado por el grupo de investigadores SODER, avanzó el Primer Congreso Creación, Investigación y Desarrollo Tecnológico el cual se desarrollará entre los días 4 y 5 de octubre. En este evento se realiza intercambio académico entre maestros de dos importantes universidades, la Universidad Distrital y la Unipaz.